

Para dejar de recibir este boletín, responder a este mail con el asunto **DESUSCRIBIR**



NUEVA SOCIEDAD

Democracia y política en América Latina



Un disparo a la agenda mapuche

Por **Viviana Giacaman**

El gobierno chileno dio inicio a un significativo esfuerzo para resolver el conflicto entre el Estado y el pueblo mapuche con un programa que incluía diálogo político y medidas de desarrollo económico. En paralelo, sin embargo, también aumentó la militarización del territorio indígena, lo que terminó con un joven mapuche asesinado por la policía de un balazo en la nuca. El crimen desató una indignación nacional sin precedentes. Mostró que, al no reconocer que se trata de un conflicto fundamentalmente territorial, el gobierno de Piñera está apuntando al blanco equivocado.



Por qué la paz global necesita Estados nacionales

Por **Michael von der Schulenburg**

Los Estados-nación deben seguir siendo los pilares para construir un orden mundial estable. La gente parece temer la pérdida de su identidad en asociaciones estatales mayores, y de ahí que se sienta más segura en naciones más pequeñas. Esto explicaría por qué en nuestro mundo globalizado el número de Estados nacionales sigue creciendo, por qué tras la Guerra Fría se desintegraron tantos países y por qué vemos un incremento de los movimientos separatistas, incluso en Europa. La paz y la estabilidad no se conseguirán sin Estados, sino con ellos.



Transformación y transformismo

Horizontes del naciente gobierno de López Obrador

Por **Massimo Modonesi**

Andrés Manuel López Obrador inicia su gobierno con la confianza popular pero en un clima político regional dominado por el auge de nuevas derechas. Con una coalición de gobierno diversa y contradictoria, se propone realizar la «cuarta transformación» de México. Su discurso, que agita a las masas y tiene carácter plebeyo, anuncia políticas que podrían desandar el camino del neoliberalismo. Sin embargo, sus propuestas son menos ambiciosas de lo que podría parecer. La coyuntura global no es económicamente favorable y las expectativas son muchas, quizás demasiadas.



G-20: ¿la utopía de una cumbre con sentido?

Por **Juan Elman**

Pese a que numerosos analistas aseguran que la cumbre del G-20 no tiene utilidad alguna, podría dar algunos resultados. La cumbre que se realizará en Argentina tendrá como corolario las manifestaciones contra los países que detentan el poder global. Los líderes no llegan a Buenos Aires con una agenda propositiva, con propuestas de reformas o intenciones de lograr avances en la discusión colectiva. Pero sí esperan lograr avances por fuera de esta, sobre todo a nivel bilateral. Es la cumbre global de un mundo cada vez más cerrado.

www.nuso.org



[CONSEGUIR LA REVISTA](#)
[IMPRESA](#)

Nueva Sociedad | Defensa 1111, 1ºA, CABA, 1065 Argentina